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Противоречивый снег

ФЕСТИВАЛЬ 
ТВОРЧЕСТВА 
ПЕРЕДАЛ 
ЭСТАФЕТУ 
НА ПРЕСНЮ  9

СВЕТЛАНА 
НЕМОЛЯЕВА 
СНОВА ИЗМЕНИЛА 
ТЕАТРУ  14

Сотовую связь развивает 
конкуренция операторов

Подъезд обновили 
по просьбам жителей

И за лекарствами сходит, 
и убраться дома поможет

Руководитель Департамента информа-
ционных технологий Москвы Артем Ер-
молаев рассказал «МЦ», как развиваются 

в городе стандарты мобильной связи и центры 
государственных услуг, какие перспективы у «по-
коления 5G» и в каких парках центра есть беспро-
водной интернет.

Жители дома № 1 на Малой Сухарев-
ской площади обратились в «Жилищ-
ник Мещанского района» с просьбой 

установить поручни в подъезде. Дом оказался 
историческим: в 50–60-х годах прошлого века 
здесь жил и работал Марк Бернес. «МЦ» выеха-
ла на место, чтобы оценить качество работ.

Социальный работник сегодня — кто он такой? Как по-
лучить его услуги и чем он занимается? Чем еще город 
может помочь пожилым людям, оказавшимся без под-

держки родных и близких, а нередко и без сил? Рассказываем, 
как работает социальная помощь на дому, и публикуем для вас 
контакты районных отделений социальной защиты Централь-
ного округа Москвы. 
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И РАДУЕТ, И МЕШАЕТ. 
СНЕГОПАД ПЕРВОЙ 
НЕДЕЛИ ФЕВРАЛЯ 
ПОМЕНЯЛ ЖИЗНЬ 
ВСЕГО ГОРОДА

Анна Ларюшина 
(слева) и Мария По-

пова (справа) 6 февраля в пар-
ке «Зарядье» радуются снегу. 
А у коммунальщиков 
тем временем — белая 
страда

СТИХИЯ

ЗВЕЗДАПАРК 
ПОЛУЧИТ 

НОВЫЕ  ДЕТСКИЕ 
ПЛОЩАДКИ 
И ДЕРЕВЬЯ  6

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
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1868
человек задействованы в ЦАО на ра-
ботах по оперативной очистке кро-
вель от снега и наледи, из них более 
700 — штатные кровельщики.

тысяч кубометров снега утилизи-
ровано в Центральном округе с на-
чала зимнего сезона, по состоянию 
на 5 февраля 2018 года.

ЦИФРЫ

Синоптики говорят, 
что такое бывает раз 
в сто лет. Снегопад на-
чала февраля побил 
все рекорды: 122 про-
цента месячной нор-
мы осадков.

Сравнимый по силе сне-
гопад был в 1957 году. 
Снежный шквал, накрыв-

ший Москву 3 февраля, резко 
изменил работу всех городских 
служб — они перешли на уси-
ленный режим. В личном блоге 
мэр Москвы Сергей Собянин 
рассказал, что их бесперебой-
ной работы удалось добиться 
благодаря созданию мощных 
городских организаций по экс-
плуатации дорог. Мэр поручил 
активнее заниматься дворами. 
— После аномального снегопа-
да коммунальщики с уборкой 
дорог в основном справились. 
Надо более активно заниматься 
дворами: там хватает проблем. 
Дал соответствующее поручение 
префектам и главам районов, — 
рассказал Сергей Собянин в сво-
ем микроблоге в Твиттере.

ПРАЗДНИК
Городки, рюхи и блины. Царская Масленица ждет гостей
Большинство площадок предстоящего 
фестиваля «Московская Масленица» — 
больше десяти — расположатся в центре 
города.

На каждой из них гостей ждет своя ори-
гинальная программа. В дни фестиваля 
«Московская Масленица», с 8 по 18 фев-
раля, пространство между площадью 
Революции и Манежной площадью 
превратится в большую игровую зону 
с яркими расписными снарядами для 
подвижных забав и состязаний. Посети-
телей площадки на Тверском бульваре 
пригласят поиграть в рюхи: эта забава — 
прародительница городков, которая воз-

вращается в русскую культуру. Правила 
просты: нужно выбить битой войско 
противника из города-квадрата, но для 
победы придется немало попрактико-
ваться. А в Климентовском переулке 
раскинется площадка с двухметровыми 
масленичными куклами в традицион-
ных нарядах регионов России. Их не бу-
дут сжигать, зато с ними можно будет 
сфотографироваться. На Кузнецком 
Мосту юных гостей ждут творческие за-
нятия по росписи дымковских игрушек 
и матрешек. Мастер-классы здесь про-
ведут российские дизайнеры Анастасия 
Романцова, Катя Добрякова, Евгения 
Линович и другие.

20 февраля 2017 года. Артистка Анастасия 
Петрова выступает на Манежной площади

695
ЦИФРА

самосвалов в течение 
суток вывозят снег в Цен-
тральном округе, каждая 
машина делает в среднем 
по 10 рейсов за сутки. Так, 
4 февраля они вывезли 
почти 120 тысяч «кубов» 
снега.

С территории округа ежеднев-
но вывозится более 100 тысяч 
кубометров снега. Об этом рас-
сказал Владимир Говердовский, 
префект ЦАО. 
— Дополнительно для уборки 
нам выделено еще 600 единиц 
техники и 3 тысячи человек из 
организаций Комплекса город-
ского хозяйства, — отметил 
он. — Наша задача максималь-
но быстро убрать центр города. 
Ведь все главные администра-
тивные здания, культурные объ-
екты, офисы, вокзалы находятся 
на нашей территории. Поэтому 
у нас нет права подвести людей, 
допустить, чтобы центр был па-
рализован. 
Снег вывозится на снегопла-
вильные пункты, стационарные 
и мобильные, в основном ночью, 
чтобы не загружать и так плот-
ный автомобильный трафик. На 
снегоплавильнях снег очищают 
от крупного мусора, дробят и от-
правляют в резервуар со сточ-
ными водами. Вода отводится 

обратно в канализацию и уходит 
на очистные сооружения. 
Ну а снегопад вдохновил москви-
чей на новые идеи. В социальных 
сетях группа жителей Басман-
ного района провела флешмоб: 
предлагают оторваться от мо-
нитора, выйти из дома и полчаса 
поубирать снег.
 АЛЕКСАНДРА ИВЛЕВА
okruga@vm.ru

Уличные бои со снегом 
идут полным ходом 

Тысячи коммунальщиков по 
всему городу брошены на убор-
ку. Работы контролирует опера-
тивный штаб.
Проблем достаточно — кругом 
сугробы. 3–4 февраля снегом 
повалило более 2 тысяч дере-

вьев по всему городу. Их распи-
ливали и вывозили сотрудники 
районных «Жилищников». 
На улицах ЦАО в эти дни ра-
ботают более 7 тысяч человек 
и 1,5 тысячи единиц уборочной 
техники. 
— Чистили весь вечер, утром 
часов с пяти, наверное, — рас-
сказывает житель района Яки-
манка Олег Фролов.  

ТЕРРИТОРИЮ ЦАО ОЧИСТЯТ 
ОТ СНЕГА МЕНЕЕ ЧЕМ ЗА НЕДЕЛЮ

1

2

5 февраля 2018 года. Снежные 
сугробы на площади у Никитских 
Ворот (1) и на Пушечной улице 
расчищают и лопатами, и с помощью 
уборочной техники (2)
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С начала 2018 года в столице устано-
вили еще 14 дополнительных монито-
ров, которые показывают перекрытия, 
ограничения и работу камер фотови-
деофиксации. Теперь в столице их 177. 
С помощью электронных табло авто-
любителей предупредят о ситуации 
на дорогах. Мониторы помогут сто-
личным водителям выбирать удобный 
маршрут и сориентироваться в дорож-
ной ситуации. Табло устанавливают 
для развития транспортной системы.

Внимание на табло
НОВОСТИ

Проект «Активный гражданин» 
подвел итоги голосования «Про-
фессиональная школа» для моло-
дежи». Почти 210 тысяч москвичей 
определили направления обучения 
подростков в проекте столичного 
Центра занятости молодежи. Задача 
школы — рассказать о самых востре-

бованных профессиях на современном рынке труда ребятам 
от 14 до 18 лет. Почти 30 процентов участников опроса по-
считали, что в первую очередь нужны бизнес-курсы для мо-
лодежи. В лидерах оказалась и Школа юного психолога. 

В столице за семь лет построили 61 станцию столичного ме-
трополитена. В начале года должны запустить первый участок 
Третьего пересадочного контура. Работы почти завершены 
на пяти станциях — «Петровском парке», «ЦСКА», «Хорошев-
ской», «Шелепихе» и «Деловом центре». Сейчас идет активная 
работа на станции «Юго-Восточная» Кожуховской линии ме-
трополитена. Рабочие укрепляют стены будущей станции ар-
матурой. И как только все будет готово, металлическую сетку 
зальют бетоном. Ход строительства 5 февраля проверил мэр 
Москвы Сергей Собянин. В 2018 году, по словам мэра, нужно 
закончить строительство метро на участке Кожуховской ли-
нии от « Некрасовки» до «Косино».

Бизнес-курсы для молодежи Станций метро станет больше

В Печатниках, на юго-
востоке города, на ме-
сте бывшей несанкци-
онированной свалки 
создается большая 
зона отдыха для го-
рожан. 

Ликвидируют последствия 
работы нелегального по-
лигона строительных 

и твердых бытовых отходов уже 
давно — порядка семи лет. Здесь 
после рекультивации загрязнен-
ных территорий откроют парк с  
современной инфраструктурой. 
Такое заявление сделал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в ходе ос-
мотра хода работ на самой пло-
щадке в Печатниках. 

Под присмотром ученых
Ликвидировали полигон поэтап-
но. После подготовительных ра-
бот первые 13 тысяч кубометров 
отходов вывезли в 2015 году. 

К задаче привлекли специали-
стов геологического факультета 
Московского государственного 
университета имени Ломоно-
сова. Они разработали проект 
вывоза 370 тысяч кубометров 
мусора и складирования нео-
пасных отходов. Получился тер-
рикон — искусственный холм из 
нетоксичных отходов. 
Сверху его засыпят 
экологически чи-
стым грунтом. А для 
предотвращения 
загрязнения грун-
товых вод и почвы 
вокруг террикона 
решили установить 
сорбирующие заве-
сы и устроить защитный экран 
из синтетических материалов. 
Теперь от мусора на полигоне 
практически не осталось следа. 
Переработать предстоит лишь 
остаток — 10 тысяч кубометров. 
Геологи МГУ следят за процессом 
рекультивации в постоянном ре-
жиме.

Мототрассы 
и велодорожки
Проект по превращению неза-
конной свалки в место для от-
дыха выглядит впечатляюще. 
Особенно поражают размахом 
спортивные зоны. Здесь созда-
дут трассы для мотокросса и кар-
тинга с трибунами. Обустроят 

два пункта проката спортивно-
го оборудования с туалетными 
комнатами, санузлами, разде-
валками, организуют три пункта 
питания. До конца года в парке 
заработают выставочный центр, 
административный комплекс 
с медицинским пунктом. По-
явится и вертолетная площадка. 

Парк создается на значительном 
удалении от жилых кварталов, 
поэтому ни вертолеты, ни гонки 
горожанам не помешают. По-
нравится будущий парк и лю-
бителям велосипедных и пеших 
прогулок — для них сделают 
дорожки. На набережной Мо-
сквы-реки устроят прогулочную 
зону, на протяжении 750 метров 
установят лавочки и светильни-
ки. Высадят 700 деревьев, 1700 
кустарников разобьют более 
100 тысяч квадратных метров 
газонов и почти миллион «квад-
ратов» цветников.
— В сентябре-октябре откроем 
парк, — пообещал жителям Пе-
чатников Сергей Собянин. — 
Тогда же закончим и работы по 
созданию спортивной инфра-
структуры. Стройка серьезная, 
но я уверен, что ее реализуем.
Мэр пообещал лично прокон-
тролировать все работы по соз-
данию парка.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

Парк заменит свалку

1 февраля 2018 года. Мэр Москвы Сергей Собянин (слева) осмотрел ход строительства парка на юго-востоке столицы. В Печатниках на месте бывшей 
несанкционированной свалки создается большая зона отдыха для горожан

ВАЖНО
Север и восток 
соединит 
сложнейшая 
магистраль
Строительство участка Северо-Вос-
точной хорды от Фестивальной 
улицы до Дмитровского шоссе за-
вершено на 75 процентов. В составе 
новой трассы — семь эстакад, три 
из которых — для съезда автомо-
билистов, а четыре обеспечивают 
бессветофорное движение. Над 
участком хорды проходит путе-
провод на соединительной ветке 
Октябрьской железной дороги. 
Возводят строители и мост через 
реку Лихоборку, по три-четыре 
полосы движения в каждом направ-
лении. Строителям предстоит воз-
вести почти 11 километров дорог, 
из них 6,5 пройдут по земле, более 
4 километров — искусственные со-
оружения. Работы идут по графику, 
контрактный срок сдачи — декабрь 
2018 года. Трасса соединит круп-
ные автомобильные магистрали 
северо-восточной части Москвы: 
Измайловское, Щелковское, Дмит-
ровское, Алтуфьевское и Открытое 
шоссе. Протяженность хорды соста-
вит 35 километров.

Ситуацию 
урегулировала 
мобильная группа
По просьбам жителей в квартале 
«Патриаршие пруды» предпри-
ятиям общепита рекомендовали 
ограничить время работы до 23:00 
и продажу алкогольной продукции 
на вынос. ОМВД Пресненского 
района включили Малую Брон-
ную, Большую Бронную, Патриар-
шие пруды и прилегающие улицы 
в ежедневный вечерний и ночной 
маршрут патрулирования. Для до-
полнительного контроля создали 
мобильную группу совместно 
с управой Пресненского района 
для пресечения нарушений в ноч-
ное время. С администрациями 
предприятий общепита прово-
дили разъяснительные беседы. 
В зимний период организовано 
дежурство Центра по профилакти-
ке правонарушений. Территорию 
патрулируют с 23:00 до 02:00 с пят-
ницы по воскресенье.

Главные события 
Центрального округа столицы 
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Жители дома 1 по Ма-
лой Сухаревской 
площади обратились 
в ГБУ «Жилищник 
Мещанского района» 
с просьбой устано-
вить поручни в подъ-
езде. «МЦ» выехала 
на место, чтобы оце-
нить качество выпол-
ненных работ.

Этому дому на Малой Суха-
ревской — почти 70 лет. 
Здесь с середины 1950-х 

вплоть до 1969 года жил и тво-
рил выдающийся русский шан-
сонье и любимец советской 
публики Марк Бернес. Неуди-
вительно, что жители относятся 
к своему дому с трепетом и ста-
раются не только сохранять его 
в хорошем состоянии, но и по 
возможности улучшать — при-
влекая ответственные службы 
района. Последнее нововведе-
ние — поручни в подъезде № 4. 
Корреспондент «МЦ» встре-
тилась с представителями ГБУ 
«Жилищник Мещанского райо-
на», на месте осмотрела и узна-
ла, как просьбу жителей вопло-
щали в жизнь.

Сделали за неделю
Подъезд № 4 скорее стоит назы-
вать парадным — входная дере-
вянная дверь «под старину», вы-
сокие потолки и широкая лест-
ница, ведущая к лифту. Вдоль 
ступенек с правой стороны по-
блескивают свежей краской но-
венькие перила. Их сотрудники 
районного ГБУ «Жилищник» 
установили после обращения 
жителей.
— Просьба поступила непо-
средственно на наш участок, 
в диспетчерскую к техникам, 
а затем и к начальнику участка 
примерно неделю назад, — рас-
сказывает замести-
тель директора ГБУ 
«Жилищник» Миха-
ил Гудухин. — Все 
работы мы сделали 
за неделю. 
По словам Гудухина, 
новыми поручнями 
жители остались 
довольны. Перил в подъезде 
не было со времен постройки 
дома, и пожилым людям было 
трудно подниматься по крутым 
ступенькам до лифта. Теперь эта 
проблема решена.

Низкая дверь
Входом со двора, впрочем, жиль-
цам было удобно пользоваться 
не всегда. В прошлом году, в мае, 

1 февраля 2018 года. Заместитель директора  ГБУ «Жилищник  Мещанского района» Михаил Гудухин в доме на Малой Сухаревской говорит, что новыми поручнями 
жители остались довольны. 

Поручни установили, а входную дверь сделали выше
ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

Вас слышат, 
меры принимаются

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей новой 
постоянной рубрики. 
Мы обязательно постараемся 
вам помочь. Вместе мы сделаем 
наш Центральный округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

в рамках капитального ремонта 
подрядная организация замени-
ла входную группу. Массивные 
двери, изначальная высота ко-
торых составляла 210 сантиме-
тров, уменьшились до 156 сан-
тиметров.
— В эти двери, не нагибаясь, 
с комфортом могли бы входить 
Нестор Махно или королева 

Виктория, — рассказывает 
житель дома Константин Лаза-
рев. — Но рост живущих сегодня 
в доме людей существенно пре-
вышает рост этих исторических 
личностей, что приводит к трав-
мам и ушибам.
Инициативные жильцы подали 
жалобу в управу района и Фонд 
капитального ремонта Мо-
сквы. Подрядную организацию 

сменили в рамках капремонта, 
а подъездную дверь заменили. 
Теперь жители могут входить 
и выходить из дома, не опасаясь 
за свое здоровье.
— Жители очень волновались 
из-за безответственности под-
рядчика, — вспоминает Миха-
ил Гудухин. — Одновременно 
с ним мы проводили работы по 
благоустройству, и во дворе по-
стоянно лежали строительные 
материалы подрядчика. Мы 
успокаивали жителей и пере-
мещали материалы. Сейчас за 
этот участок отвечает новая 
подрядная организация. Хочет-
ся верить, что с ней отношения 
у жильцов сложатся самые хо-
рошие.
Чтобы жители могли следить за 
соблюдением сроков выполне-
ния и контролировать качество, 
у лифта повесили подробное 
расписание ремонтных работ 
по месяцам.

Порог привели в порядок
Одним из приоритетов своей 
работы сотрудники ГБУ «Жи-

лищник Мещанского района» 
называют оперативность реаги-
рования на заявки от населения. 
Одна из таких просьб поступила 
в учреждение от жителей до-
ма 25 по улице Трубной. От по-
рога в дом откололся кусок плит-
ки, которую укладывали летом.
— Плитку мы отремонтирова-
ли в рамках текущего ремонта 
дома, — рассказывает Михаил 
Гудухин. — Участок был совсем 
небольшой, и нам хватило уже 
имеющихся запасов материа-
лов. Жильцы дома остались до-
вольны, благодарили нашего 
техника Юлию — она очень ак-
тивный сотрудник.
Заместитель директора ГБУ 
«Жилищник» напомнил, что 
Трубную улицу облагородили 
в 2017 году в рамках програм-
мы городского благоустройства 
«Моя улица». Там привели в по-
рядок все входные группы. Не 
оставили без внимания фасады 
домов  и цоколь — их отрестав-
рировали и отмыли.
ПОЛИНА ЕРМИЛОВА
okruga@vm.ru

ПОРУЧНИ
Их установили по просьбе 
жителей, чтобы пожилым 
людям было удобнее 
подниматься и спускаться 
по крутым ступенькам.

РАДИАТОРЫ 
Радиаторы заменили в подъезде 
дома на Малой Сухаревской пло-
щади во время проведения капи-
тального ремонта. 

ДВЕРИ
Во время ремонта 
в 2017 году в подъезде 
дома обновляли 
входную группу, 
уменьшив высоту 
двери. Жильцов это 
не устраивало. После 
обращения в управу 
дверь заменили 
на более высокую. 

у

у
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В 2017 году ми-
нимальная сум-
м а  в з н о с а  н а 

капитальный ремонт многоквар-
тирного жилого дома была проин-
дексирована в рамках региональ-
ной программы. С лета прошлого 
года взнос на капитальный ремонт 
утвердили в размере 17 рублей за 
квадратный метр. В региональную 
программу капитального ремонта 
в Москве, утвержденную в 2014 го-
ду, внесли 32 609 домов. В утверж-
денный список не вошли аварий-
ные здания и дома, которые попа-
ли в программу реновации. После 
утверждения перечня домов под 
расселение программа капиталь-
ного ремонта была скорректиро-
вана. В нее вошли 27 749 домов, 
в которых заменят 112 тысяч лиф-
тов. Кроме того, будут заменены 
350 тысяч инженерных систем 
или конструктивных элементов. 
До 2020 года планируется заме-
нить 7160 лифтов.
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На вопросы и жалобы читателей, присланные 
в газету «Москва Центр», отвечают руководите-
ли Центрального округа и всех десяти районов 
ЦАО.

Салман Дадаев, глава управы района Басманный
В соответствии с договором управления ООО «Управляющая 
компания «Дом-Мастер» оказывает услуги по содержанию и те-
кущему ремонту общего имущества собственников помещений 
многоквартирного жилого дома 41 по улице Покровка. Эксплу-
атирующей организацией козырек входной группы многоквар-
тирного дома по этому адресу от снега очищен.

Наталья Романова, глава управы района Замоскворечье
Заказчик выполнения работ — Фонд капитального ремон-
та города Москвы. Подрядная организация — ООО «АСС-
ИНЖИНИРИНГ». По состоянию на 1 января 2018 года в подъезде 
№ 1 произведен ремонт мусоропровода, система находится в ра-
бочем состоянии. Монтаж системы промывки мусоропровода 
произведен. 

Дмитрий Башаров, глава управы Мещанского района
В ходе обследования территории 25 января 2018 года по обраще-
нию от 23 января установлено, что  сад на территории больницы 
Святой Ольги  находится в удовлетворительном состоянии, снег 
вывезен. 

Александр Михайлов, глава управы Пресненского района
Для предотвращения движения автотранспорта по пешеходной 
зоне по адресу: Малая Грузинская улица, 3/9, ГБУ «Жилищник 
Пресненского района» по вышеуказанному адресу произвел 
установку антипарковочных столбиков. 

На козырьке нашего дома лежит огромная шапка снега, никто 
ее не убирает, может упасть кому-нибудь на голову и убить. 
Скажите, можно ли что-то сделать?
Александра Михайловна Вальшина, жительница района Басманный, ул. По-
кровка, 41

При ремонте в доме поменяли мусоропроводы. К сожалению, 
они не работают, на этажах грязь. Работу мусоропроводов 
никак не наладят. Скажите, что можно сделать, чтобы было 
чисто?
Галина Юрьевна, жительница района Замоскворечье, ул. Б. Пионерская, 28

Почему мусорные компании сбрасывают снег в городской сад 
возле больницы Святой Ольги? Это охраняемый объект, зачем 
его загрязнять еще больше?! Скажите, что можно сделать?
Людмила Владимировна Михайлова, жительница Мещанского района, 
Орлово-Давыдовский пер., 2

По тротуару невозможно ходить: водители паркуются, въезжая 
прямо на тротуар, к ним невозможно обратиться, они ругаются 
и иногда ведут себя неадекватно. 
Нина Григорьевна Петрова, жительница Пресненского района, ул. М. Грузин-
ская, 3

Сергей Золотарев, глава управы Тверского района
Специалистами ООО «Специализированное предприятие «Прак-
тика» были проведены ремонтно-восстановительные работы по 
адресу: улица Чаянова, 12. По состоянию на 31 января лифт на-
ходится в технически исправном состоянии. 

После замены лифт начал ломаться каждую неделю. Звоним 
в компанию: они смеются, несколько раз присылали специали-
ста, но все без толку — лифт продолжает ломаться. 
Ольга Соломатина, жительница Тверского района, ул. Чаянова, 12 

ДЕЖУРНЫЙ ОТВЕЧАЕТ

БАСМАННЫЙ РАЙОН 
Ирина Рябинская, жительница дома 
24 по Спартаковскому переулку, об-
ратилась в Молодежную палату района 
с предложением озеленить территорию. 
Вместе с Ириной и районным ГБУ «Жи-
лищник» они подготовили обращение 
в Департамент природопользования 
столицы. Там было принято решение 
о высадке весной 2018 года по указанно-
му адресу 20 кустов разных сортов. 

РАЙОН АРБАТ
По обращению жителя многоквартир-
ного дома 13/21 на Смоленской площа-
ди специалисты ГБУ «Жилищник района 
Арбат» починили домофон. Начальник 
отдела благоустройства «Жилищника» 
Александр Ртищев сообщил, что также 
по просьбе жителей, которую они оста-
вили на портале «Наш Город», службы 
наладили освещение в арке дома 16, 
строение 4, по Новинскому бульвару. 

ТАГАНСКИЙ РАЙОН
В марте 2017 года жители обратились 
к префекту ЦАО Владимиру Говердовскому 
с жалобой на капремонт дома 4 по Брошев-
скому переулку. Основные работы по дан-
ному адресу были проведены. Первый 
заместитель префекта Владимир Травкин 
сообщил, что в доме заменили внутридо-
мовые инженерные системы холодного 
и горячего водоснабжения, отремонтиро-
вали теплоснабжение.

РАЙОН ЯКИМАНКА
Житель района на встрече с исполняю-
щим обязанности главы управы Павлом 
Кашековым пожаловался на недоста-
точное освещение детской площадки 
по адресу: улица Донская, дом 29 и тер-
ритории на улице Академика Петров-
ского. По распоряжению Кашекова, 
службы проверили площадки по указан-
ным адресам. Проверка показала — ос-
вещения достаточно. 

Капита льный ремонт, 
несмотря на связанные 
с  н и м  с л о ж н о с т и ,  — 

процесс необходимый, пусть 
даже и не всегда проходящий 
гладко. 
Жители второго подъезда до-
ма № 40, строение 1, на улице 
Покровке, которые обратились 
в редакцию «МЦ» с жалобой на 

ВЫЕЗД ПО ВЫЗОВУ

Подъезд покрасят 
и приберут за две 
недели

5 февраля 2018 года. Заместитель 
главы управы Басманного района 
Вячеслав Иванков

Жители дома № 40, строе-
ние 1, по улице Покровке 
обратились в редакцию с жа-
лобами на плохое состояние 
подъезда. Корреспондент 
«МЦ» выехал с сотрудниками 
управы на проверку.  

строительной пыли на полу 
прикрыт картоном.
— Все основные работы завер-
шились еще в декабре прошло-
го года, последними в списке 
были работы по замене элек-
трики в подъезде. До их оконча-
ния покраску начинать нельзя. 
Завершение работ с электри-
кой пришлось как раз на пери-

од новогодних каникул,  — по-
яснил Вячеслав Иванков. — За 
прошедшие две недели управ-
ляющая компания дома уже 
успела подготовить подъезд под 
покраску. 
Осматриваем лестницу: ее сту-
пени обработали, на стены пер-
вого этажа выложили декора-
тивную плитку — чтобы подъезд 
выглядел как новенький. Оста-
лись покраска и уборка. 

Провода спрячут
Самая трудоемкая работа в подъ-
езде — убрать провода и кабели. 
Необходимо спрятать их в ко-
роба, доштукатурить стены, по-
красить. Цвет краски предстоит 
выбрать самим жителям. 
— После того как собственни-
ки договорятся с управляющей 
компанией и определятся с ко-
лером краски, останется только 
закупить, доставить и нанести 
ее. Все свисающие провода и ин-
тернет-кабели спрячут в деко-
ративные короба, — рассказал 
Иванков. 
Он добавил, что на все эти ра-
боты уйдет не более двух не-
дель, так что 20 февраля подъ-
езд встретит жителей красивым 
и чистым. 
КИРИЛЛ ЯНИШЕВСКИЙ
okruga@vm.ru  

отсутствие внутренней отделки 
после завершенного в декабре 
2017 года капитального ре-
монта, терпеливо ждали — но 
работы все продолжались, а по-
том и вовсе замерли: на полу 
остался строительный мусор, 
стены не покрашены, с них сви-
сают электрические провода. 
Мы осмотрели подъезд вместе 
с заместителем главы управы 
Вячеславом Иванковым, чтобы 
прояснить ситуацию. 

Последствия капремонта
Сразу за металлической дверью 
гостей встречают серые стены 
с белыми пятнами штукатурки, 
расставленные по углам ин-
струменты для покраски, а слой 

ЦВЕТ СТЕН ВЫБЕРУТ САМИ 
ЖИЛЬЦЫ, СОГЛАСОВАВ 
С УПРАВЛЯЮЩЕЙ КОМПАНИЕЙ

ГБУ «Жилищник» работа-
ют в сотрудничестве с по-
лицией. Так, в Басманном 
районе сотрудники район-
ного «Жилищника» вместе 
с полицией ликвидирова-
ли незаконную рекламу: 
убрали листовки со стен 
зданий и столбов на По-
кровке, в Лялином переул-
ке, на Чистопрудном и По-
кровском бульварах.
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Самому большому парку 
Тверского района — более 
200 лет. Проектировщики, 

разрабатывающие план рекон-
струкции, пообещали учесть 
пожелания горожан. В списке 
изменений — новые детские 
площадки, спортивные уголки 
и специализированные зоны. 
Префектура, управа района по-
стоянно «на связи» с жителями. 
Для обсуждения проекта рекон-
струкции создан чат, в котором 
каждый может оспорить гряду-
щие изменения и внести свои 
предложения.
— Цель нашего благоустрой-
ства — создать такой парк, кото-
рый будет устраивать как можно 
большее количество жителей, — 
сказал заместитель префекта 
ЦАО Олег Соболев. — Мы поста-
раемся сохранить исторический 

вид парка, но при этом с помо-
щью технологий сделать его еще 
и современным. 
По плану, в парке должна по-
явиться сцена для выступлений. 
— Ранее мы хотели разместить 
на этом месте постоянную сце-
ническую площадку, — объяснил 
жителям глава управы Тверского 

района Сергей Золотарев. — Но 
потом внесли изменения в план, 
услышав ваши пожелания. Сце-
на будет разборной. Ее станут 
устанавливать только на время 
мероприятий.
Также поднимался и вопрос пар-
ковой растительности. Участни-
ки встречи опасались, что при 
строительстве могут быть унич-
тожены или повреждены уже ра-
стущие деревья.
— Ни одно дерево повреждено не 
будет, — заверил Золотарев. — 
Более того, мы планируем поса-
дить 28 новых деревьев и более 
трех тысяч кустов.
Директор парка Федор Мольков 
рассказал, что сейчас решается 
судьба футбольной площадки. 

— Ворота стадиона закрыты, 
и жители не могут им пользо-
ваться. Проблема решится в бли-
жайшее время, когда урегулиру-
ют вопросы с арендатором пло-
щадки, — пообещал Мольков.
—Я удивлена, что нам удалось 
найти компромисс по многим 
вопросам, — поделилась впе-

чатлениями от встречи житель-
ница Ольга Щербакова. — Ар-
хитектор обещала разработать 
аттракционы и снаряды так, что 
пользоваться ими смогут и дети, 
и взрослые. 
Ольга живет в районе уже 42 го-
да, и ее очень волнует судьба род-
ного парка.
— Особенно понравилось, что бу-
дут зоны отдыха с шахматами, до-
бавила она. — Очень хорошо, что 
интеллектуальные игры вновь 
станут популярными.
Планируется и еще одно новше-
ство: в парке не будет собачьих 
площадок — вместо них поставят 
урны для уборки за питомцами. 
КИРИЛЛ ВАСИЛЬЕВ
okruga@vm.ru

Перемены обсудят 
с жителями

ПАРКИ

Мосгорпарк разыграет бесплат-
ные билеты на катки в городских 
парках. Участникам необходимо 
выложить на своих страницах 
в социальных сетях фотографии, 
посвященные отдыху в столичных 
парках, с хештегом «Все в парк». 
Жюри будет просматривать 
публикации и еженедельно на-
граждать авторов лучших снимков 
або нементами на каток. Он дает 
право на бесплатное посещение 
катка и прокат коньков. Абонемент 
можно использовать только в этом 
зимнем сезоне. 
Акция продлится до 11 марта. 
Победитель получит пригласитель-
ный на двух взрослых и ребенка 
в возрасте до 14 лет. С призерами 
организаторы будут связываться 
с помощью социальных сетей. 
Бесплатные билеты можно вы-
играть для посещения катка в парке 
«Красная Пресня», Саду «Эрмитаж», 
Саду имени Баумана, Таганском 
парке и других.
Как сообщила старший менеджер 
отдела по связям с общественно-
стью Екатерина Андреяшева, ак-
ция не распространяется на каток 
в Парке Горького. 
Она добавила, что во многих пар-
ках есть бесплатные школы для 
детей и взрослых. В Парке Горького 
можно научиться играть в хоккей.

Абонементы 
обменяют на фото 

ПРИ РЕКОНСТРУКЦИИ СОХРАНЯТ 
ДЕРЕВЬЯ И ВЫСАДЯТ НОВЫЕ

30 января 2018 года. Директор «ЦКД «Парк Новослободский» Федор Мольков на детской 
площадке, которую преобразят во время реконструкции 

30 января 2018 года. Будний день на Тверской улице, люди спешат на работу, торопятся. Но для кота Кузи этот день особенный — 
его хозяин, Лев Арутюнян, взял питомца с собой на прогулку, в центр Москвы. Кузе столичная погода с морозом и снегом не пришлась 
по душе. Стоило ему сделать пару шагов, как он сразу попросился к хозяину на руки.

ФОТОФАКТ

Парк «Новослободский» Тверского района ждет глобальная рекон-
струкция. Префектура Центрального округа, управа района и дирекция 
парка обсудили с жителями грядущие изменения. 

Проектом реконструкции 
предусмотрены не только 
велодорожки и площадки, 
но и «тихие» зоны, где мож-
но будет спокойно поси-
деть и, например, сыграть 
в шахматы. 
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Участники программы реновации смогут купить до-
полнительные квадратные метры со скидкой. О пре-
доставлении скидок желающим улучшить жилищ-
ные условия рассказал мэр Москвы Сергей Собянин 
на заседании президиума правительства города.
— Речь идет о дополнительных квадратных метрах, 
когда люди желают либо приобрести дополнитель-
ную квартиру, либо расширить площадь предостав-
ляемой квартиры, об общем объеме скидок и поряд-
ке их предоставления, — отметил мэр.
Получается, что участники реновации смогут 
не только получить новую квартиру, но и купить до-
полнительную комнату и получить скидку, действу-
ющую два года, на приобретение второй квартиры. 
Докупить квадратные метры по льготной цене смо-
гут те, кто выбрал компенсацию в виде равнозначно-

го жилья. Согласно постановлению, площадь боль-
шей квартиры не должна превышать 100 квадратных 
метров. Доплату за лишние квадраты можно сделать 
как из собственных, так и из кредитных средств. Во-
прос улучшения жилищных условий при переезде во-
шел в топ вопросов, адресованных Общественному 
штабу по контролю за реализацией программы.
— Утверждение скидки — это важное и долгождан-
ное решение, — отметил руководитель штаба Алек-
сандр Козлов. — Положительно то, что предлагается 
не один, а два варианта решения вопроса. 
Всю информацию о порядке докупки жилья и расчете 
стоимости можно найти на портале mos.ru в разделе 
«Московская программа реновации жилья». 
АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ
a.horoshilov@vm.ru

Квартиру побольше можно получить со скидкой
НОВОСТЬ

24 сентября 2017 года. Татьяна и Александр Шашковы осматривают 
макеты квартир в шоу-руме по программе реновации на ВДНХ

В ПРОГРАММУ РЕНОВАЦИИ ВОШЛИ 109 ДОМОВ, РАСПОЛОЖЕННЫХ 
В ЦЕНТРАЛЬНОМ ОКРУГЕ СТОЛИЦЫ. ДЛЯ ЗАПУСКА ВОЛНОВОГО 
ПЕРЕСЕЛЕНИЯ В ОКРУГЕ ОПРЕДЕЛЕНЫ 6 СТАРТОВЫХ ПЛОЩАДОК 
ОБЩЕЙ ЖИЛОЙ ПЛОЩАДЬЮ 141 911 КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ

В понедельник, 5 фев-
раля, префект Цен-
трального округа Вла-
димир Говердовский 
поздравил с юбилеем 
известного врача, ру-
ководителя Детской 
клинической больни-
цы № 9 Анатолия Кор-
сунского. 

Главному врачу Детской 
клинической больницы 
имени Сперанского Анато-

лию Корсунскому исполнилось 
60 лет. Поздравить его приехал 
префект округа Владимир Го-
вердовский. На торжественной 
церемонии он вручил Корсун-
скому благодарственное письмо 
за большой вклад в развитие си-
стемы здравоохранения города, 
добросовестный и самоотвер-
женный труд. 
— Ваша работа — в ажная 
и очень ответственная, — ска-
зал Владимир Говердовский. — 
В этой больнице работают чут-
кие и отзывчивые люди, которые 
на своем посту днем и ночью спа-
сают здоровье детей, а часто и их 
жизни. И мне бы хотелось побла-
годарить весь медицинский пер-
сонал учреждения. Именно здесь 
добро побеждает зло благодаря 
настоящим профессионалам 
своего дела.
Анатолий Александрович рас-
сказал о своей работе и о планах.
— Наша больница выполняет 
все нормативы, которые вы-
ставило медицинским учреж-
дениям московское прави-
тельство и лично мэр Сергей 
Собянин, — отметил он. — Это 
в первую очередь можно заме-
тить по сокращению средней 

длительности лечения пациен-
тов больницы. А в этом году мы 
поставили приоритетную за-
дачу: завершить капитальный 
ремонт всех корпусов.
История Детской городской кли-
нической больницы № 9 им. Г. Н. 
Сперанского началась во второй 

половине XIX века, когда москов-
ский предприниматель и благо-
творитель Флор Ермаков открыл 
богадельню для больных и нуж-
дающихся. За годы работы лечеб-
ное учреждение не раз было ре-
формировано. Сегодня больница 
признана многими специалиста-

ми «главной» по детской хирур-
гии, ведь Анатолий Корсунский 
собрал в одном месте профессио-
налов высочайшего уровня и во-
оружил их самым современным 
медицинским оборудованием.
КИРИЛЛ ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Здоровье детям возвращает 
медицинский волшебник

5 февраля 2017 года. Префект ЦАО Владимир Говердовский (справа) наградил главного врача больницы № 9 
Анатолия Корсунского (слева)

БЕЗОПАСНОСТЬ
Слаженная 
работа приносит 
результаты
Итоги работы окружных служб 
Московской городской системы 
предупреждения и ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций 
за 2017 год подвели на совместном 
открытом заседании. Первый за-
меститель начальника Управле-
ния по ЦАО Главного управления 
МЧС России по городу Москве 
Дмитрий Мельников сообщил, 
что результатом работы стали 
спасенные жизни людей — за про-
шедший год спасли 83 человека, 
благодаря слаженной работе по-
жарных и спасателей 3,5 тысячи 
человек эвакуировали, а на во-
дных объектах спасли 14 человек. 
Совместно с руководством райо-
нов, предприятий, организаций 
и сотрудниками силовых структур 
за год удалось усовершенство-
вать систему защиты населения. 
На заседании префект Цен-
трального административного 
округа Владимир Говердовский 
сказал, что необходимо уделить 
внима ние безопасности в жилом 
секторе. 
— За 12 месяцев 2017 года на тер-
ритории округа проведено более 
девяти тысяч массовых мероприя-
тий. Их посетили 22 миллиона че-
ловек. Поэтому при обеспечении 
безопасности в округе вопросы 
предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций, анти-
террористическая защищенность, 
особенно жилого фонда, рас-
сматриваются нами как особо 
важные, — подчеркнул Владимир 
Говердовский. 
О планах на 2018 год рассказал 
начальник Главного управления 
Министерства по чрезвычайным 
ситуациям России по Москве Илья 
Денисов. В преддверии чемпиона-
та мира по футболу в округе будут 
проводиться профилактические 
мероприятия.
— Вся нагрузка ляжет на ЦАО, по-
этому необходимо тщательно под-
готовиться, — добавил Денисов. 
После докладов грамоты и благо-
дарности за отличную работу 
от Главного управления МЧС 
России по городу Москве и префек-
туры ЦАО вручили сотрудникам 
21-го пожарно-спасательного отря-
да ФПС, Управления по ЦАО Депар-
тамента ГО ЧС и ПБ, префектуры 
и сотрудникам, которые занима-
ются вопросами безопасности.
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Понять человека по-
могает неформальное 
общение. В рубрике 
«Образ жизни» руко-
водители округа рас-
сказывают о том, как 
они работают, отды-
хают и что является 
для них главным.

Замес титель префек та 
Сергей Травкин верит, что 
помогать нужно безвоз-

мездно, а дружить — безогово-
рочно.
Я всегда был самостоятельным. 
Родители много работали, и мне 
не хотелось им мешать, прино-
сить лишние хлопоты. Поэтому 
я рано научился самостоятельно 
принимать решения. 
Папа с братом привили мне 
любовь к спорту. Я да-
же помню зна-
менитый хоккей-
ный матч сборной 
СССР с канадцами 
в 1974 году. Я был 
маленьким, лежал 
в кровати, засыпал, 
а они болели за наших, 
радовались их победе. 
Такие моменты остаются 
в памяти надолго. 
В первом классе стал играть 
в футбол. Услышал от ребят 
во дворе, что в «Локомотиве» 
идет набор в секцию. Я встал 
рано утром, взял кеды, майку, 
20 копеек из копилки и на де-
вятом автобусе поехал на про-
смотр. Меня взяли. 
Родителям об этом сказал за 
семейным ужином. Это была 
наша традиция — вечерами мы 
собирались за одним столом. 
Конечно, мама с папой были 
в шоке и отнеслись к моему по-
рыву стать футболистом доста-
точно скептически. 
Учился я в спортшколе. Учебный 
процесс совмещал со спортив-
ными тренировками, которые 
проводились два раза в день. 
Отец не болел за «Локомотив». 
Но на мои матчи он всегда при-
езжал, всегда интересовался, 
когда следующая игра. И я по-
нял, что спустя время ему прав-
да стало нравиться то, как игра-
ет его сын.
Первые успехи не заставили се-
бя долго ждать. Спустя время 
в юношескую 1967/68 годов, 
а затем и в молодежную сбор-
ную Москвы тоже проводили 
просмотр, и меня снова выбра-
ли. Несложно догадаться, что се-
мью я об этом оповестил снова 
за традиционным ужином! 
Меня взяли центральным полуза-
щитником. Знаете, как это было 
для меня почетно? Ведь говорят: 
покажи мне центрального по-
лузащитника, и я скажу, какая 
у вас команда. Я был счастлив 
такому достижению! 
У нас была прекрасная команда. 
Многие ребята сделали карье-
ру. Например, Андрей Кобелев, 
Дима Харин, Игорь Корнеев 
и другие. Мы были чемпиона-

Заместитель префекта Сергей 
Травкин: С детства играл в команде

25 января 2018 года. Заместитель префекта Сергей Травкин уверен, что дружба — важнейшая составляющая 
в жизни каждого человека

не столько охота, сколько а воз-
можность пообщаться со сво-
ими друзьями, возможность 
побывать на природе, полюбо-
ваться ее красотой, выбравшись 
из города. К сожалению, време-
ни вдоволь на такое хобби не 
хватает.
Я стараюсь много ходить — 
в день прохожу не меньше пяти 
километров. С удовольствием за-
нимаюсь спортом для здоровья, 
чтобы держать себя в тонусе. Но 
с таким непростым графиком, 
как у меня, удается это далеко 
не всегда.
У меня большая семья. Две до-
чери — Анна и Мария, двое 
внуков — Анастасия и Иван. 
Я очень люблю простые, при-
вычные нам русские имена. Мое 
предложение именно такими 
именами назвать детей и вну-
ков было поддержано на нашем 
семейном совете. 
Младшая дочь еще учится в шко-
ле. Я ею очень горжусь. Она от-
лично учится, любит читать, за-
нимается спортом, а еще очень 
любит лошадей. По выходным 
она ухаживает за лошадьми на 
ближайшей конюшне.
Мне кажется, что чем раньше 
у человека появляются дети, 
тем больше времени он может 
с ними провести и тем больше 
может дать им и внимания, и за-
боты. 
Мой девиз по жизни — помогать 
безвозмездно. Не надо ждать 
от людей какой-то благодарно-
сти. Все то добро, что вы сдела-
ли в жизни, обязательно к вам 
вернется! Самое главное — это 
помогать не ради награды, а от 
чистого сердца.
У меня много друзей. Почти 
везде, где я бываю — в путе-
шествиях, в рабочих поездках, 
в гостях, — завожу новые зна-
комства. Немало было случаев, 
когда товарищи меня выруча-
ли. Поэтому уверен, что друж-
ба — важнейшая составляющая 
в жизни каждого человека.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

всегда к лучшему. Если бы я стал 
футболистом, неизвестно, как 
сложилась бы моя судьба.
Сейчас я курирую вопросы без-
опасности, транспорта и между-
народной деятельности пре-
фектуры. За последние годы 
нам удалось наладить контакты 
с такими городами, как Сеул, 
Пекин, Белград и другими. Они 
перенимают наш опыт, чему-то 
у них учимся мы. 
Друзья привили мне любовь 
к охоте. Первое ружье мне по-
дарили лет 15 назад. Но я им не 
пользовался. 
А в 2016 году все же решил по-
ехать с товарищами. И оказа-
лось, что главное в охоте — это 

ми страны среди молодежных 
сборных. Благодаря этому мне 
присвоили звание кандидата 
в мастера спорта. Позже при-
гласили в ЦСКА. У меня даже 
зарплата была — 110 рублей. 
Большие деньги для меня! Ро-
дители ведь тогда по 120 полу-
чали. Но я все отдавал маме, 
себе оставлял только 10 рублей. 
Всегда трепетно относился 
к маме с папой.
Потом встал выбор — карьера 
футболиста или учеба в вузе. 
Отец, конечно, был за второй 
вариант развития событий. Но 
я-то грезил первым! Было слож-
но определиться, разум боролся 
с чувствами. 

Я дважды учился в универси-
тетах. В первом университете 
у меня не сложились отношения 
с преподавателем высшей мате-
матики — он никак не хотел при-
нимать у меня экзамен, хотя уже 
весь преподавательский состав 
и ректор негодовали на этот счет. 
Однажды я увидел, как он по-
ставил оценку студенту за то, 
что тот подарил ему пачку его 
любимых сигарет. После этого 
я ушел из университета и боль-
ше в него не возвращался. 
После службы в рядах Советской 
армии получил приглашение 
работать в КГБ СССР. На служ-
бе я пробыл 25 лет. И считаю, 
что все, что с нами происходит, 

Сергей Вячеславович Травкин 
родился в 1967 году. 
Окончил Академию ФСБ России 
по специальности «юриспруден-
ция». 
Награжден почетной грамотой 
Государственной думы Феде-
рального собрания Российской 
Федерации и почетной грамо-
той Генеральной прокуратуры 
Российской Федерации.
С 2012 по 2013 год был директо-
ром ГУП «Жилищник-1».
Распоряжением мэра Москвы от 
27 марта 2017 года назначен на 
должность заместителя префек-
та Центрального администра-
тивного округа. 

СПРАВКА
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КОНКУРС

Окружной проект «Москва. Центр» 
с 1 февраля запустил новый фото-
конкурс «Москва.Дети». Приглаша-
ем всех наших читателей принять 
в нем участие — на этот раз победи-
телей станет в 12 раз больше! 

От участников требуется сделать 
яркие и интересные фотографии 
своих детей на любимых улицах 
центра и разместить его в социаль-
ных сетях «ВКонтакте», «Фейсбук» 
и «Инстаграм» с одним из хештегов: 
#детство_ЦАО или #ЦАО_дети. 
Сюжет — на ваш выбор: развлече-
ния на детской площадке, прогулка 
или экскурсия. В конкурсе участву-
ют фото детей до 15 лет. 
— «Дети — цветы жизни, а цветы 
надо поливать!» — говорил мой 
папа и капал мне на голову водой 
из кружки. Как я хохотала! — рас-
сказывает шеф-редактор сайта «Мо-
сква. Центр» Ксения Кириленко. — 
Дети быстро растут — сейчас мы 
перебираем с папой фотографии 
и вспоминаем. Торопитесь запечат-
леть радостные моменты, делитесь 
ими с нами и со всем городом! 
Конкурс продлится ровно год. 
Каждый месяц редакция будет 
подводить промежуточные итоги 
и награждать авторов самых ярких 
снимков призами. По итогам года 
будет выбран главный победитель!

Наши дети — 
через объектив 

На фото Юлии Балабаевой — сын Тимофей 
летом 2017 года в парке «Музеон» 

Белая лилия 
рядом 
с автоматом 

3 февраля 2018 г. Дети из творческой 
группы «Славянка» Андрей Дударев 
и Олеся Куликова выступили перед 
гостями с ностальгическим номером 

Праздник проходил в зда-
нии управы района, 
в Шмитовском проезде. 

Всего в районе работают 18 до-
суговых клубов и организаций, 
9 из них приехали на фестиваль. 
Танцевальные, фольклорные 
и спортивные коллективы пред-
ставили номера на сборном кон-
церте, а в фойе досуговые клубы 
проводили мастер-классы для 
рукодельников. 
— Мы рады приветствовать 
всех представителей досуговых 
клубов и жителей района, — об-
ратилась к гостям исполняющая 
обязанности главы администра-
ции муниципального округа 
Пресненский Виктория Корхо-
ва. — Надеюсь, что всем понра-
вится наша работа, и вы придете 
заниматься в наши клубы.
У стола Детского спортивного 
центра «Старт-7» многолюдно. 
Руководитель автономной не-
коммерческой организации Ан-
дрей Игнатов проводит мастер-
класс по сборке и разборке... 
автомата. За ловкими движени-
ями его рук внимательно следят 
и дети, и взрослые. Николай Кро-
тов рассказывает сыну Кириллу, 
что когда-то у него в школе были 
лучшие результаты по скорости. 
— Папа, покажи, — просит сын. 
Николай берет автомат. Навыки 
он не растерял! « 38 секунд», — 
объявляет время Игнатов. 
— Конечно, уже не то, что бы-
ло раньше, — говорит Кротов 
и протягивает автомат сыну. 
Пока не получается.
— Приходи з аниматься 
к нам и вскоре перего-
нишь батю, — утешает 
Игнатов.

Рядом Светлана Мешкова, руко-
водитель Центра досуга «Друж-
ба», учит вязать крючком цветы 
и фигурки. На столе — работы 
ее учеников: белая лилия, за-
бавные животные… Светлана 
объясняет семилетней Наде Во-
лосковой, как правильно дер-
жать крючок.
— А я тоже смогу связать такой 
же цветок? — интересуется де-
вочка.
— Не сразу, конечно, — объяс-
няет Светлана. — Сначала нуж-
но потренироваться, выучить 
несколько приемов вязания. Но 
для этого потребуется время. 
Если тебе интересно, приходи 
к нам на занятия.
Взрослые гостьи любопытству-
ют: а взрослым можно?
— Конечно же, — говорит Свет-
лана. — Мы всем рады. 
Поделкам из фетра учит ря-
дом Сергей Мишин из центра 
«Лествица». Фетр — удобный 
материал: он плотный и не об-
сыпается. За соседним столом 
педагоги из Детского центра 
культуры помогают создать 
цветы-украшения из шелковых 
лент в старинной японской тех-
нике канзаши.
А преподаватели детского 
центра творчества на Пресне 
«Триумф» приготовили сюр-
приз для любителей яркого 

и блестящего: россыпи страз 
в их руках волшебным образом 
становятся картинками. Чтобы 
выложить картинку, требуется 
невероятное терпение и, конеч-
но, вдохновение. Гости, которые 
в этот снежный выходной день 
пришли сюда на фестиваль, 
наверняка унесли с собой вол-
шебную уверенность в том, что 
чудо можно сотворить своими 
руками. Ну а Пресня передает 
эстафету фестиваля — серебря-
ный фонарик — следующему 
району, Арбату.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
okruga@vm.ru
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Фестиваль «Огни Москвы» 
проходит в ЦАО до 10 мар-
та. Досуговые центры, 
клубы, творческие объеди-
нения показывают москви-
чам, как интересно и с поль-
зой провести время.

КСТАТИ

На Пресне культурно-спортивной програм-
мой продолжилась эстафета фестиваля «Огни 
Москвы» 3 февраля. Здесь собрались район-
ные центры досуга, клубы и кружки. 

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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тысячи камер видеонаблюдения 
установили в 2017 году в столице. 
Они появились у поликлиник, 
в подъездах и во дворах домов

тысячи камер работает на благо-
устроенных улицах в центре города. 
Они помогут коммунальным служ-
бам следить за качеством уборки

ЦИФРЫ

Начальный этап строительства поликлиники в районе 
Замоскворечье завершен. Специалисты выполнили все 
земляные работы. 
По словам заместителя главы районной управы Виталия 
Гончаревского, поликлинику могут ввести в эксплуатацию 
в четвертом квартале 2018 года. 
 — В настоящее время самый значимый строящийся объ-
ект — это детско-взрослая поликлиника в Большом Стро-
ченовском переулке. Жители долго добивались этого, — 
добавил Гончаревский. 
Через несколько месяцев специалисты завершат монолит-
ные работы. После этого приступят к внешней отделке.
Поликлиника будет рассчитана на 320 посещений в смену. 
В детском отделении разместятся кабинеты врачей, про-
цедурные, педиатрическое отделение, отделение детей 
грудного возраста и дневной стационар. 

Первый этап завершен 
НОВОСТИ

Студенты Московского авиационного института разработали 
программу для решения вопросов логистики при перевозке 
грузов. Проект молодые ученые представили на всероссий-
ском конкурсе информационных технологий «IT-прорыв», 
на котором заняли первое место. 
Разработка принесла победу аспиранту Андрею Голомазо-
ву и его коллеге Юлии Железняковой в номинации «Луч-
шее мобильное изобретение». Они создали приложение 
«MiLogistic — интеллектуальная логистическая система ново-
го поколения».
Наградили победителей в Московском институте электрон-
ной техники.
На всероссийский конкурс «IT-прорыв» было подано около 
трех тысяч заявок. В этом году работы представляли в шести 
номинациях. В состав жюри входили эксперты в области тех-
нологий, сотрудники профильных научных центров. 

Жюри выбрало логистику

Поколение интернета растет 
и ждет новых стандартов

В этом году в парке 
«Красногвардейские 
пруды» заработает 
бесплатный доступ 
в интернет.

Высокая конкуренция 
между телекоммуника-
ционными компаниями 

позволяет расширить зону по-
крытия Wi-Fi в парках, обще-
ственных пространствах, в музе-
ях. «Москва Центр» поговорила 
с министром столичного прави-
тельства, руководителем Депар-
тамента информационных тех-
нологий Артемом Ермолаевым 
об оснащении Центрального 
округа интернетом и переходом 
на связь следующего поколения.

Бесплатно и быстро
Артем Валерьевич, как оснаще-
ны центральные парки точками 
доступа Wi-Fi? Планируется ли 
расширить сеть?
Сегодня бесплатный городской 
Wi-Fi доступен уже в 27 парках, 
из них восемь — в ЦАО: «Таган-
ский», «Красная Пресня», Мос-
ковский городской 
сад «Эрмитаж», Сад 
культуры и отдыха 
имени Баумана, Екате-
рининский и Москов-
ский государственный 
зоологический парки, 
Центральный парк имени 
Горького вместе с «Музео-
ном», Патриаршие пруды. 
Скорость интернета в них — 
до двух мегабит в секунду.
И ее хватает?
Ее достаточно, чтобы отдыхаю-
щие в парках горожане и гости 
города использовали мобиль-
ные мессенджеры, смотрели 
видео в хорошем качестве. Мы 
продолжаем работать и над рас-
ширением сети. В ближайшей 
перспективе Wi-Fi придет в парк 
«Красногвардейские пруды». 
Мобильный интернет в Москве  
один из самых доступных. Что 
делается в центре города для 
бесперебойной работы?
Связь — одна из ключевых от-
раслей для города, это важный 
драйвер развития экономики 
Москвы. На основе коммуника-
ционной инфраструктуры сегод-
ня развиваются и все социально 
значимые направления — об-
разование, здравоохранение, 
транспорт, энергетика, торговля 
и другое. Вы правильно отмети-
ли, что сегодня мобильный ин-
тернет в Москве доступен боль-
шинству жителей. 

Для перехода 

с 4G на 5G по-

требуется уста-

новка большего 

количества ба-

зовых станций
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Сотрудники ГБУ «Жилищник» района Арбат совместно 
с представителями УВД и участковыми регулярно проверяют 
хостелы и квартиры, которые сдаются в наем. Подобные про-
верки проводятся три раза в неделю. 
По словам заместителя директора по безопасности районно-
го «Жилищника» Михаила Кленова, в 2017 году были закры-
ты десять хостелов, которые находятся в жилом секторе. 
— У проживающих проверяются документы, если человек 
подозрительный, его доставляют в отделение УВД для даль-
нейшего установления личности. Сотрудники смотрят, 
не находится ли гражданин в розыске. Это создает неблаго-
приятные условия для работы таких заведений, — пояснил 
Михаил Кленов.
Помимо сдаваемых помещений, сотрудники осматривают 
отселенные и частично отселенные здания. Они смотрят, 
опечатан ли вход в дом и не находятся ли в нем посторонние. 

Фасад особняка «Мускат» (район Яки-
манка) отреставрировали. Над вос-
становлением облика здания работали 
архитекторы из Лондона и эксперты 
из Италии. При разработке плана специ-
алистам пришлось тщательно изучить 
кирпичную кладку и лепной декор. 
Во время работы привлекали конструк-
торов-реставраторов и химиков-техно-
логов. В результате удалось восстано-
вить фисташковый цвет здания, распо-
ложенного на Большой Полянке. 
В 2017 году в столице отреставриро-
вали 182 памятника архитектуры. 
Многие здания удалось спасти от раз-
рушения. 

Дополнительные места для владельцев 
парковочных разрешений выделят 
в Тверском районе. С просьбой об уве-
личении количества мест для стоянки 
в управу обратились жители района. 
Как рассказали в управе, места для ав-
томобилей появятся на Садовой-Само-
течной улице у дома 2/12. Там выделят 
дополнительно три места. Также места 
для парковки выделят у дома 36 
по 1-й Тверской-Ямской улице и рядом 
с домом 26 в Угловом переулке. 
Напомним, документы для оформления 
резидентного парковочного разреше-
ния можно подать в любом центре госус-
луг независимо от места проживания.

Хостелы проверяют регулярно Особняк обновили Парковок хватит всем
НОВОСТИ

А что со стоимостью? Как Москва 
смотрится на фоне мегаполисов?
Средняя стоимость мобильно-
го интернета в столице состав-
ляет 250 рублей в месяц. Это 
в 3–4 раза дешевле, чем в Лондо-
не и Барселоне, и в 5–8 раз дешев-
ле, чем в Нью-Йорке и Дубае. За 
последние пять лет сотовые опе-
раторы значительно улучшили 
качество услуг. В Москве было 
установлено порядка 20 тысяч 
новых базовых станций, город 
покрыт сетями второго, третье-
го и четвертого поколений почти 
на 100 процентов. Уже работают 
сети поколения 4+ со скоростя-
ми до 300 мегабит в секунду на 
абонента. Мобильный интернет 
спускается и в метро. 
Что способствует развитию этого 
сегмента экономики города?
Высокая конкуренция в сфере ус-
луг сотовой связи. Она позволяет 
сдерживать рост цен и стимули-
рует операторов инвестировать 
в улучшение качества услуг. За-
дача города — помогать опера-
торам развиваться: убирать ад-
министративные барьеры, соз-
давать комфортные условия для 
привлечения инвестиций в раз-
витие инфраструктуры связи.

Поколение 5G
Увеличится ли в ближайшее вре-
мя количество сотовых вышек 
в Центральном административ-
ном округе?

29 января 2018 года. Руководитель Департамента информационных технологий Артем Ермолаев (1) 21 июля 2017 года. 
Радиоинженер Юрий Трясунов проверяет оборудование во время монтажа на вышке сотовой связи (2) 11 октября 
2017 года. Третьяковская галерея на Крымском Валу. Галина Солипова проверяет почту на смартфоне (3)

Уже существующего сегодня 
количества сотовых вышек и ба-
зовых станций, установленных 
в ЦАО, хватает, чтобы обеспечи-
вать стабильную работу сотовой 
сети и высокое качество предо-
ставляемых операторами услуг. 
В то же время в ближайшие годы 
в Москве планируется развитие 
сетей связи следующего, пятого 
поколения. Они станут основой 
для перехода на новый этап раз-
вития цифровой экономики. 
Новый стандарт будет активно 
задействован не только для связи 
между людьми и их устройства-
ми. 5G станет основой для раз-
вития интернета вещей, умного 
дома, беспилотного транспорта 
и других перспективных направ-
лений, которые сегодня кажутся 
нам фантастикой.
А в чем отличие сетей двух поко-
лений — четвертого и пятого?

сегодня информация о госус-
лугах и сервисах, деятельности 
мэрии и ключевых новостях до-
ступна в режиме «одного окна» 
на mos.ru. В электронном виде 
можно получить более 200 услуг 
и сервисов, но фактически их го-
раздо больше, поскольку многие 
услуги имеют разновидности: 
оформление, внесение измене-
ний в документ или его аннули-
рование. Таким образом, сегодня 
пользователю доступно 358 дей-
ствий и операций в электронном 
виде. На mos.ru можно записать 
ребенка в детский сад или шко-
лу, в кружки и секции, оплатить 
коммуналку, подать показания 
счетчиков, оплатить штрафы 
ГИБДД или подать заявление на 
резидентное место, а также уда-
ленно записаться к врачу.
Но останавливаться на этом 
не собираетесь?
Сейчас мы работаем над созда-
нием нового мобильного прило-
жения mos.ru. Планируем встро-
ить в него интеллектуальный 
помощник, чат-бот, с которым 
пользователь сможет вести диа-
лог. Это будет текстовая строка, 
куда горожанин столицы смо-
жет ввести вопрос. К примеру: 
«Какие оценки получил ребенок 
в школе?» Чат-бот уточнит, за ка-
кой период, и покажет результат. 
Мы хотим предоставить жите-
лям более удобный способ обще-
ния с городскими сервисами. 
Как получить электронные услуги 
при отсутствии компьютера дома? 
Для москвичей, которые не мо-
гут или не хотят пользоваться 
услугами в электронном виде, 
в городе работают 127 центров 
госуслуг «Мои документы». В них 
быстро и с комфортом можно по-
лучить государственные услуги 
без привязки к месту прописки. 
Особо подчеркну: 97 процентов 
услуг предоставляется по экс-
территориальному принципу. 
За минувшие шесть лет Москва 
стала единственным городом 
в мире, где госуслуги предостав-
ляют семь дней в неделю с 8 утра 
до 8 вечера, без перерывов и вы-
ходных. В центрах самые корот-
кие очереди в мире — не более 
трех минут ожидания, в осталь-
ных странах этот показатель 
варьируется от 5 до 27,5 минуты. 
Сегодня лишь один из двух тысяч 
посетителей ожидает получения 
услуги у специалистов более 
15 минут. Если вы стали таким 
посетителем, то вам обязательно 
предложат чашку кофе. 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

Основное отличие сетей 5G от 4G 
заключается в высокой скорости 
мобильной передачи данных. 
Чтобы обеспечить такие харак-
теристики, необходимо будет 
и большее количество базовых 
станций. По мнению экспертов, 
для того, чтобы сети 5G заработа-
ли, будет необходимо увеличить 
количество базовых станций 
в Москве не менее чем в пять раз. 
Сегодня в городе у четверки со-
товых операторов развернуто 
уже более 50 тысяч станций. Из 
них примерно 500 размещено 
в Центральном округе. Таким 
образом, одна из нетривиаль-
ных задач, которую необходимо 
решить для перехода на 5G, — 
как разместить такое огромное 
количество станций, чтобы они 
не мешали жителям и не порти-
ли внешний облик города. 

Сервисы комфорта
Как развиваются московские 
электронные сервисы? Есть ли 
специальные приложения для 
разных категорий горожан?
Большой шаг был сделан в нача-
ле 2017 года, когда мы объедини-
ли портал городских и муници-
пальных услуг с официальным 
порталом мэра и правительства 
Москвы mos.ru. В течение про-
шлого года ресурс также объеди-
нил и отдельные официальные 
сайты различных органов вла-
сти столицы. Благодаря этому 

Артем Валерьевич Ермолаев, ро-
дился 22 июня 1976 года в Москве. 
В 1998 году окончил Государствен-
ный университет управления по 
специальности «национальная 
и мировая экономика». В этом 
же году возглавил направление 
по развитию бизнеса в россий-
ском системном интеграторе Step 
Logic. С 2002 по 2005 год работал 
в московском офисе компании 
Cisco Systems, где отвечал за вза-
имодействие с операторами свя-
зи. В июле 2008 года поступил на 
службу в центральный аппарат 
Министерства связи и массовых 
коммуникаций. В октябре 2010 го-
да занял должность председателя 
Комитета информационных тех-
нологий города (в дальнейшем — 
руководителя департамента). 
Владеет английским языком. Вос-
питывает сына и дочь. 

ДОСЬЕ

5G (от англ. fifth 
generation — пятое по-
коление) — новое поко-
ление мобильной связи. 
Его преимущества: 
■ высокая скорость пере-
дачи данных;
■ меньший расход энер-
гии и времени.
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Ситуации в жизни 
складываются раз-
ные. И бывает так, 
что пожилому чело-
веку нужна помощь, 
а оказать ее некому. 

Это обычное дело. Детей 
или родственников либо 
нет, либо живут они дале-

ко, а сил даже на выполнение по-
вседневных бытовых дел уже не 
хватает. Здесь на помощь может 
прийти государство в лице соци-
ального работника.
Социальный работник будет 
оказывать помощь тем, кто сам 
не может самостоятельно пере-
двигаться, обеспечивать свои 
основные жизненные потребно-
сти и осуществлять самообслу-
живание. 
— Обычно помощь заключается 
в том, что социальный работник 
ходит за лекарствами и продукта-
ми, помогает произвести уборку 
или даже ремонт, — рассказыва-
ет исполнительный директор во-
лонтерского движения «Вместе» 
Игорь Куняев. — Он помогает 
готовить и разогревать пищу, но-
сит вещи в химчистку. Не менее 
важно, на мой взгляд, и то, что 

соцработник со своим подопеч-
ным может просто поговорить. 
Это очень важно. Ведь если чело-
век одинок и почти не выходит из 
дома, то у него практически нет 
живых собеседников. А они важ-
ны для поддержания душевного 
здоровья. 
Желающим оформить помощь 
социального работника нужно 
обратиться с заявлением в рай-
онный комплексный центр или 
центр социального обслужива-
ния. В течение трех дней после 
этого руководство центра обя-

Забота с доставкой на дом ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ

Органы соцзащиты Центрального 
округа Москвы

■ Управление социальной 
защиты населения ЦАО
Адрес: Переяславский пер., 6. 
Тел. (499) 763-18-39

■ Отделения социальной защиты 
населения Центрального округа
Район Арбат: Трубниковский пер., 21, 
стр.  3. Тел. (499) 691-02-21
Басманный район: Гороховский пер., 5, 
стр. 11. Тел. (499) 267-63-00
Район Замоскворечье: Люсинов-
ская, 43. Тел. (499) 764-54-43
Красносельский район: ул. Красно-
прудная, 13. Тел. (499) 264-71-85
Мещанский район: Переяслав-
ский пер., 6. Тел. (499) 763-18-27
Пресненский район: ул. 1905 года, 5. 
Тел. (499) 256-24-11
Таганский район: ул. Воронцовская, 
21. Тел. (495) 912-27-03
Тверской район: 4-й Самотеч-
ный пер., 9. Тел. (495) 688-38-35
Район Хамовники: Комсомольский 
пр-т, 5/2. Тел. (499) 246-01-20
Район Якиманка: ул. М. Полянка, 4/6. 
Тел. (499) 238-11-57

■ Территориальные центры 
социальной защиты
Район Арбат: Трубниковский пер., 21, 
стр. 1. Тел. (495) 691-48-15
Филиал «Пресненский»: Твер-
ской б-р, 14, стр.  2. 
Тел. (495) 690-22-61
Филиал «Тверской»: ул. М. Дмитров-
ка, 27. Тел. (495) 699-34-41
Мещанский район: Переяслав-
ский пер., 6. Тел.: (499) 763-17-62, 
(499) 763-17-69
Филиал «Басманный»: ул. Бауман-
ская, 36, стр.  2. Тел. (499) 267-28-69
Филиал «Красносельский»: Красно-
прудный туп., 1, стр.  1. 
Тел. (499) 264-79-76

Таганский район: ул. Земляной Вал, 
68, стр. 1. Тел. (495) 915-17-42
Филиал «Замоскворечье»: Садовни-
ческая наб.,47. Тел. (495) 951-63-53
Филиал «Хамовники»: ул. Тимура 
Фрунзе, 3, стр.  4. Тел. (499) 246-18-19
Филиал «Якиманка»: 3-й Кадашев-
ский пер., 98. Тел. (495) 959-48-11

Центр социальной помощи семье 
и детям (СПСиД) «Семья»: ул. Новоро-
гожская, 4, стр.  1. Тел. (495) 671-11-20
Филиал «Хамовники»: ул. Довато-
ра, 13. Тел. (499) 245-11-42
Филиал «Согласие»: 2-й, Смолен-
ский пер., 1/4. Тел. (499) 241-20-83

Центр социальной помощи семье 
и детям (СПСиД) «Красносельский»: 
Скорняжный пер., 4. 
Тел. (круглосуточно): (499) 975-27-50, 
(926) 211-11-40

Где вас выслушают 
и окажут помощьСхема социального обслуживания

Гражданин, испытывающий потреб-
ность в социальном обслуживании

Заявление, документ, удостове-
ряющий личность, документы, 
подтверждающие наличие 
обстоятельств, ухудшающих его 
жизнедеятельность

Поставщик соци-
альных услуг
Заключение до-
говора о предо-
ставлении соци-
альных услуг

Районный отдел 
социальной за-
щиты населения 
или ТЦСО по месту 
жительства
оказывает со-
действие в сборе 
документов для 
признания нужда-
емости, оценивает 
условия жизнедея-
тельности

Районный отдел соцзащиты населения
признает гражданина нуждающимся в со-
циальном обслуживании. Разрабатывает 
индивидуальную программу предоставле-
ния социальных услуг

Информирует граж-
данина о принятом 
решении пись-
менно. Передает 
индивидуальную 
программу либо на-
правляет письмом

Уведомляет о включении 
в индивидуальную программу

Документ, удосто-
веряющий лич-
ность, индивиду-
альная Программа 
социального 
обслуживания, 
документы

зано провести комиссионное 
обследование материально-бы-
товых условий проживания за-
явителя, по результатам которого 
составляется акт. Потом с пись-
менного согласия заявителя за-
прашивает выписку из финансо-
во-лицевого счета в инженерной 
службе района, а также заключе-
ние о состоянии здоровья и об от-
сутствии медицинских противо-
показаний к социальному обслу-
живанию на дому из поликлини-
ки. Если согласия льготника нет, 
то указанные документы он соби-

рает самостоятельно. Документы 
могут быть представлены в под-
линниках (заверенных копиях).
— Соцработник должен при-
ходить к подопечному не реже 
двух раз в неделю. Максималь-
но — каждый день, кроме вы-
ходных, — отмечает Игорь Куня-
ев. — Социальное обслуживание 
на дому осуществляется по до-
говоренности   на постоянной 
основе или временно на срок от 
одного до шести месяцев.
Помощь на дому без очереди мо-
гут получить: 
— инвалиды и участники Вели-
кой Отечественной войны и при-
равненные к ним;
— одинокие горожане старше 
80 лет и одинокие инвалиды 
старше 70 лет;
— инвалиды боевых действий;
— одинокие и одиноко живущие 
горожане пожилого возраста 
и инвалиды, не способные са-
мостоятельно проживать и уха-
живать за собой и лишенные 
постороннего ухода, помощи 
и поддержки.
В первую очередь помощь предо-
ставляется:
— супругам погибших участни-
ков и инвалидов Великой Оте-
чественной войны и ветеранов 
боевых действий, не вступившим 
в повторный брак;
— горожанам, подвергшимся 
воздействию радиации вслед-

ствие катастрофы на Черно-
быльской АЭС, и приравненным 
к ним;
— реабилитированным лицам 
и лицам, признанным постра-
давшими от политических ре-
прессий.
— Отказать в социальном об-
служивании получателю льготы 
могут при наличии у льготника 
бактерио- или вирусоноситель-
ства, хронического алкоголиз-
ма, карантинных инфекци-
онных заболеваний, тяжелых 
психических расстройств или 
других заболеваний, требую-
щих лечения в специализиро-
ванных учреждениях здравоох-
ранения, — рассказывает Игорь 
Куняев.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

42,8
ЦИФРА

тысячи различных со-
циальных услуг (включая 
оформление документов) 
оказали сотрудники со-
циальных служб столи-
цы в электронном виде 
в 2017 году.

Обслуживание на дому — это, конечно, важно. Но если человек по-
жилого возраста или инвалид может свободно передвигаться, ему 
имеет смысл прийти к нам, в Территориальный центр социального 
обслуживания. У нас для жителей регулярно проводятся концерты 
и мастер-классы по самым разным направлениям. А еще у нас дей-
ствует 27 кружков. Среди них, например, вышивание атласными 
лентами, рисование в различных техниках, английский язык, ком-
пьютерная грамотность, керамика. На пенсии жизнь не заканчива-
ется! Наоборот, есть мнение, что она только начинается. Во всяком 
случае для тех, кто по жизни активен.

КОММЕНТАРИЙ

НАДЕЖДА ТОЛМАЧЕВА 
директор ТЦСО «Мещанский»

Позвоните по телефону горячей линии 
и подтвердите, что еженедельно получаете газету.

Если вам не принесли очередной номер —
звоните по телефону

(499) 557-04-00

Гарантия доставки газеты
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Родной город навеял 
писателю сюжеты, 
леденящие душу
9 февраля исполнилось 137 лет 
со дня кончины Федора Достоевско-
го. С 1954 года его имя носит улица 
в Тверском районе — та улица, на ко-
торой он родился.

Федор Михайлович Достоевский ро-
дился в семье лекаря Мариинской 
больницы для бедных. Еще в детстве 
он насмотрелся на униженных и оскор-
бленных, на преступления, оставав-

шиеся без нака-
заний. Все это 
потом ярко отраз-
илось в его рома-
нах. В 16 лет До-
стоевский уехал 
из Москвы и с тех 
пор бывал здесь 
только проездом. 
Но всегда следил 
з а  н о в о с т я м и 
родного города. 
В основном — за 
криминальной 
хроникой.  На-

пример, толчком к написанию романа 
«Бесы» послужило убийство револю-
ционером Нечаевым студента Ива-
нова, который решил отколоться от 
его кружка (произошло это 21 ноября 
1869 года в нынешнем Тимирязевском 
парке). 
МАРИЯ РАЕВСКАЯ
okruga@vm.ru

Портрет Федора Достоевского. Василий 
Перов, 1872, Третьяковская галерея 

КТО ВСЕ ЭТИ ЛЮДИ

НА ЗАМЕТКУ

В последний раз 
Достоевский по-
бывал в Москве 
в июне 1880 года, 
на открытии па-
мятника Пушкину 
на Тверском буль-
варе, а потом про-
изнес речь о поэте 
в Колонном зале.

Здание пожарной ча-
сти 9 на улице Барри-
кадная (Пресненский 
район), возведенное 
еще в начале про-
шлого века, — одно 
из украшений сто-
лицы. 

История пожарной части 9 
подробно изложена на 
страницах большого аль-

бома. Его несколько лет подряд 
по крупицам собирал замести-
тель начальника Управления по 
ЦАО Главного управления МЧС 
по Москве Евгений Барабаш, ко-
торый на протяжении пяти лет, 
до 2015 года, руководил «девят-
кой». Чтобы оживить на бумаге 
историю, он разыскивал быв-
ших сотрудников, сохранивших 
раритетные фотографии.
Двухэтажное здание построили 
в 1904 году по проекту знамени-
того архитектора Осипа Бове. За 
более чем столетнюю историю 
здание своего назначения ни 
разу не поменяло. 

— До того, как построили по-
жарную часть, здесь стояла 
церковь, — рассказывает Евге-
ний Валерьевич Барабаш, пока-
зывая сохранившийся снимок, 
датированный 1913 годом. — 
За все это время ни один из со-
трудников на пожаре не погиб. 
Это редкость. 

Пожары тушили 
на вороных лошадях

Первые годы работы части по-
жарные выезжали на вызовы на 
обозах, запряженных лошадьми 
вороной масти.
— Тогда было принято, чтобы 
у каждой части была своя масть 
лошадей, — говорит Бара-
баш. — Номера начали присва-
ивать позже.

Еще одна достопримечатель-
ность части — тополь: его сним-
ки есть и 1913 года, и 1967-го.
— Сейчас он в обхвате метра 
три. Наш верный друг! — улы-
бается Барабаш.
На раритетных снимках — и со-
трудники части. Для началь-
ников в альбоме отведено от-
дельное место, восстановить их 
очередность удалось с 1985 года. 
Среди самых известных — Ге-
рой Советского Союза Сергей 
Игнатьевич Постевой. Во время 
Великой Отечественной он воз-
главлял пожарный караул. 
— Представьте, какая в то время 
была работа — бомбежки, бес-
сонные ночи, — рассказывает 
Евгений Валерьевич.
Есть в архиве кадр с тушения по-
жара в 2009-м в здании на Смо-
ленской площади. Возгорание 

было тяжелым, подключили всех 
сотрудников и даже отменили 
традиционный забег сотрудни-
ков МВД по Садовому кольцу. 
— Работа у нас такая. Безопас-
ность и порядок превыше все-
го, — улыбается Евгений Ба-
рабаш. 
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

1908–1914 годы. На тушение пожаров сотрудников 9 части возили черные 
лошади (1) 29 января 2018 года. Сотрудник пожарной части 9 Дмитрий 
Асосков у тех же ворот — только теперь из них выезжают автомобили (2)

В архиве — снимки техни-
ки: например, единствен-
ного в Москве автомобиля 
с навесом высокого давле-
ния на базе машины «Урал». 
Этот автомобиль находился 
в части до 1989 года 

КСТАТИ
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Светлана Немоляева родилась в Москве 
18 апреля 1937 года в семье кинорежис-
сера Владимира Немоляева. Окончила 

Высшее театральное училище имени Щепкина.
Светлана рано начала сниматься в кино. Первую извест-
ность она получила в 1958 году благодаря роли Ольги 
Лариной в художественном фильме «Евгений Онегин». 
В театре актриса сыграла главные роли в более чем 
50 спектаклях. 

СПРАВКА

Светлана 
Немоляева: 
Столица дала 
мне все

Государственный музей Льва Толстого (Замоскво-
речье) представит выставку картин из собрания 
изобразительных фондов учреждения. Посетители 
с 9 февраля смогут увидеть полотна незаслуженно 
забытых мастеров. Они в своих работах изобража-
ли места, где жил и творил писатель — Ясную Поля-
ну, интерьеры домов в Хамовниках и дом в Астапо-
ве. Всего выставят 72 картины трех художников.
Большая часть из экспонируемых работ принад-
лежит кисти художника Сергея Салтанова, кото-
рые он написал в Ясной Поляне. В фонде музея 
хранится большая коллекция художника, кото-
рую собирали в течение долгих лет. Некоторые 
картины поступили в музей из собрания семьи 
Льва Толстого, какие-то были переданы в дар и вы-
куплены у коллекционеров. В 1913 году художник 
лично подарил музею несколько полотен, таких 
как «Въезд в Ясную Поляну со стороны деревни», 
«Усадьба Ясная Поляна. Двор при доме зимой», 
«Ясная Поляна. Липовая аллея зимой». На выстав-
ке представят 43 работы художника. 
Также выставят картины художника Константи-
нова, которые были написаны в середине ХХ века. 
Посетители увидят 25 полотен автора.Остальные 
работы принадлежат кисти художника Льва 
Квачевского. Выставка будет работать в музее 
до 3 апреля.

Забытые мастера
КУЛЬТУРА

Искусство
и коллекционирование

Компьютерная 
помощь

Работа 
и образование

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Размещение 
рекламы

499 5570404

Недвижимость

● Грузоперевозки без посредников. 
Т.: (926) 203-98-39, (964) 550-78-38
● Грузоперевозки. Т. (499) 390-38-78

● Сниму жилье. Т. (495) 514-39-41
● Арендуем жилье. Т. (495) 782-56-71

● Требуются уборщицы в офис, з/п 
15 000 руб., граф. смен., Т. (917) 514-51-56

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. (495) 643-72-12

РекламаЧАСТНОСТИ

● Коллекционер дорого купит или 
примет в дар картины, старинные до-
революционные и советские предметы 
быта и предметы интерьера, коллекци-
онный материал, картины, книги и вся-
кую всячину. Т. (985) 850-87-74 
● Куплю картины, антиквариат, ста-
ринную посуду, предметы быта, пред-
меты интерьера, предметы советского 
времени и всякую всячину — дорого 
для коллекции. Т. (495) 295-04-39 
● Антиквариат и советские кол-
лекционные предметы (открытки, 
монеты, значки, игрушки, часы, фи-
гурки, фарфор, ложки, посуду) куплю 
дорого и быстро в день обращения. 
Т. (926) 359-15-91 
● Купим старье! Т. (495) 744-68-22● Старинные книги. Т. (916) 993-36-64

● Ремонт ПК. Т. 8 (495) 011-12-34

● Арендую быстро. Т. 8 (915) 459-69-50
Антиквариат, будду, иконы, кар-
тины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, 
подстаканник, фарфор, статуэтки, 
портсигар, архивы, открытки, фото-
графии, книги, значки и все ста-
ринное, любые старые вещи купим. 
Т. (495) 769-74-09

● Старьевщик купит дорого анти-
квариат, предметы быта и интерьера, 
коллекционные предметы, картины, 
мебель, часы, книги и прочую обаятель-
ную старину. Т. (905) 579-43-65
● Книги. Выезд от 150 экз. Оплата 
сразу. Т. (495) 241-19-52
● Куплю посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82
● Иконы. Статуэтки, фарфор, картины 
и др. Куплю. Т. (495) 792-87-50
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46
● Антиквариат. Т. (915) 375-13-48
● Куплю радио. Т. (916) 774-00-05
● Ткани СССР. Т. (916) 993-36-64

артист не мог сразу сделать то, 
что он просил сделать, он раз-
дражался. Мы казались ему 
какими-то идиотами. Он был 
с нами неумолим не потому, что 
утверждался за счет нас, а пото-
му, что его талант был намного 
выше, чем всей труппы. 
Вы много работаете и в театре, 
и в кино. Какие премьеры с ва-
шим участием?
К счастью, я много работаю. По-
сле ухода Саши я была совсем 
потерянная. Если бы не театр, 
даже не знаю, выдержала бы или 
нет! Недавно снялась в сериале. 
Главная премьера — «Мешок без 
дна», где я играю главную роль. 

Расскажите, пожалуйста, о рабо-
те с Рустамом Хамдамовым.
Рустам — выдающийся худож-
ник нашего времени. Работать 
с ним было очень интересно. 
Фильм «Мешок без дна» участво-
вал в конкурсе Московского ки-
нофестиваля, а сейчас — в ши-
роком прокате. 
Светлана Владимировна, любите 
ли вы Москву?
Москва — мой родной город. 
Москва стала родной для моего 
мужа — ленинградца, Москва — 
родной город моего сына... Мо-
сква дала мне все. 
АНЖЕЛИКА ЗАОЗЕРСКАЯ
okruga@vm.ru

Светлана Немоляе-
ва сыграла главную 
роль в фильме Руста-
ма Хамдова «Мешок 
без дна». В интервью 
«МЦ» народная ар-
тистка России рас-
сказала о своей моло-
дости и о любимом 
муже. 
Светлана Владимировна, 3 ян-
варя вашему мужу Александру 
Лазареву исполнилось бы 80 лет. 
Все говорят о нем, как об очень 
хорошем, светлом человеке. 
Скажите, профессия меняет 
людей?
Профессия вносит коррективы 
в характер, но по сути ничего 
не меняет. Саша всегда был до-
брым — такова его природа. Он 
никогда никому не мстил, нико-
му не завидовал. Он родился под 
счастливой звездой и удача его 
не покидала. Его легко утверж-
дали на роли в кино. Если гово-
рить обо мне, то я очень боялась 

проб. Мы с ним всегда были 
вместе, поддерживали 

друг друга, и он не 
зна л  — что 
такое одино-

чество. Когда 
Саши не стало, 

я узнала, что та-
кое одиночество 

и настоящая печаль. 
Светлана Владими-
ровна, вы — из семьи 
кинематографистов. 
Сразу ли ваши родители 
приняли Александра Ла-
зарева? 

Никаких проблем с моими ро-
дителями у нас не было. Мы 
поженились в разгар оттепе-
ли — в 1960 году. Это было та-
кое счастливое время, когда все 
радовались и дышали полной 
грудью. Мы чувствовали себя 
свободными. Родители нам бы-
ли ни по чем. Мы просто хотели 
быть друг с другом и были. 
По характеру вы похожи с Алек-
сандром Сергеевичем?

Я более дипломатичный чело-
век, чем он. Саша был очень пря-
мой, открытый, искренний. Он 
не умел приспосабливаться к об-
стоятельствам, ни перед кем не 
заискивал, а я сглаживала слож-
ные моменты. Я старалась, что-
бы он стал более гибким, учила 
его тому, но он все делал по-
своему. Натуру человека не пе-
ределать. С годами я смирилась 
с тем, что Саша рубил правду 
в глаза. В театре, да еще с таким 
грозным руководителем, каким 
был Андрей Гончаров (один из 
руководителей театра имени 
Маяковского ), Саше было не-
просто. В течение десяти лет мы 
с Сашей не играли 
в спектаклях Андрея 
А лександровича. 
Эти годы он будто 
нас не замечал. Мы 
даже хотели уйти из 
театра.
Андрей Гончаров ро-
дился 2 января, а ваш 
муж 3 января. Отмечали ли вы 
вместе дни рождения?
В первые годы — те самые 
1960-е — в Театре Маяковско-
го было очень весело, и Андрей 
Александрович отмечал вместе 
с артистами и Новый год, и дни 
рождения. Но потом он все боль-
ше замыкался в себе и отстра-
нялся. Гончаров собрал самую 
лучшую труппу в Москве, но не 
удержал ее. Он не понимал — 
почему его предают. Он ведь 
не специально вел себя жестко 
с артистами, кричал на нас, да-
же оскорблял. Он был гением, 
действительно гением (хотя 
я боюсь этого слова), и когда 

К счастью, 
я много рабо-
таю. Играю 
в театре, 

недавно сня-

лась в сериале 

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

21 декабря 2017 года. Актриса Светлана Немоляева на церемонии вручения национальной 
премии кинокритики и кинопрессы «Белый слон» 
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Канал НТВ начал по-
каз премьерных се-
рий проекта «Мухтар. 
Новый след»

Один из самых «долго-
играющих» детективных 
сериалов отечественно-

го телевидения — «Мухтар» — 
вновь выходит на экраны . 

История собаки
Первые серии теле-
зрителям были пока-
заны еще в 2005 го-
ду. С тех пор съемки 
сериала не прекра-
щались. Всего было 
отснято 758 серий.
Это история о спло-
ченной команде, ко-
торую связывают не 
только отношения 
по службе, но и на-
стоящая дружба. 
Сюжет сериала разворачива-
ется вокруг немецкой овчарки, 
которая помогает сотрудни-
кам ОВД. Их команда из серии 
в серию действует как единый 
и слаженный механизм. В новых 
сериях сотрудникам уголовного 
розыска предстоит разобраться 
в деле с исчезновением ценней-
шей картины, найти фальши-
вомонетчика и раскрыть запу-
танную историю убийства. Не-
изменным в сериале останется 
главный девиз: «Добро всегда 
побеждает».

Новые лица
Оперативника Максима Жаро-
ва в новом сезоне сыграл Вла-
димир Фекленко, а Мухтара 
сразу четыре овчарки (кстати, 
всего во всех сезонах сериала 
снялось 17 «Мухтаров») — Ви-

ват, Воин, Норис и Дукс. Со 
всеми «Мухтарами» у Влади-
мира сложились прекрасные 
отношения, что способствова-
ло созданию творческой обста-
новки на съемочной площадке. 
Владимиру пришлось освоить 
профессию кинолога, чтобы 
управлять поведением живот-
ного в кадре.
— Во время съемок происходит 
невероятная работа: за день 

снимается около десяти сцен 
с собакой, — рассказывает 
Владимир Фекленко. — Очень 
сложным приемом в дрессуре 
является правильно выполнен-
ный элемент движения, когда 
собака смотрит хозяину в глаза, 
в этом случае мне. 
Работа в кадре с животными — 
непростая. Владимир расска-
зывает, что, по условиям игры, 
актеры воспринимают все есте-

ственно, а на самом деле дер-
жаться так — колоссальный 
труд. Иногда из-за кадра хозя-
ин жестом показывал собаке, 
что нужно делать. Но иногда 
это приходилось делать самому 
Владимиру: собаку нужно было 
направить туда, куда она долж-
на пойти, при этом не забывать 
свой текст. 
ВАЛЕНТИН ЗВЕГИНЦЕВ
okruga@vm.ru

Мухтар вернулся

Как можно сменить управляющую компанию
ОФИЦИАЛЬНО

В соответствии со ст. 44 ЖК РФ к исключительной ком-
петенции Общего собрания собственников помещений 
в многоквартирном доме (МКД) относится принятие 
решения о выборе способа управления МКД. Ст. 162 ЖК 
РФ к компетенции Общего собрания собственников по-
мещений в МКД относит и принятие решения о выборе 
управляющей организации, согласовании существен-
ных условий договора управления. Если собственники 
помещений в МКД не удовлетворены качеством обслу-
живания своей управляющей компании (УК), то они 
должны инициировать и провести собрания собственни-
ков помещений в МКД. В повестке дня собрания должно 
быть принятие решения о выборе УК, согласовании 
существенных условий договора управления. Выбор УК 
собственниками МКД происходит только в том случае, 
если выбран способ управления — управление УК. Если 
выбран иной способ управления домом, действуют спе-
циальные нормы жилищного законодательства. Так, ч. 2 
ст. 162 ЖК РФ дает понятие договора управления МКД, 

в соответствии с которым одна сторона (управляющая 
организация) по заданию другой стороны (собствен-
ников помещений дома, органов управления ТСЖ 
или ЖСК либо иного специализированного кооперати-
ва) обязуется выполнять работы или оказывать услуги 
за плату. То есть закон предусматривает различный 
порядок заключения договоров управления, в том числе 
выбор контрагента по договору, при разных способах 
управления МКД. Если собственники помещений в МКД 
выбрали способ управления — создание товарищества 
собственников жилья, то вопросы выбора УК и заключе-
ния с ней договора управления относятся к компетенции 
ТСЖ. Более того, вопросы управления МКД и заключения 
договоров на управление относятся к исключительной 
компетенции правления ТСЖ (ст. 148 ЖК РФ). Таким об-
разом, для принятия решения о расторжении договора 
управления с УК и заключении договора управления 
с другой УК (смене УК) необходимо принятие соот-
ветствующего решения правлением ТСЖ, если данные 

вопросы не отнесены уставом ТСЖ к исключительной 
компетенции общего собрания членов ТСЖ. (В данном 
случае действует порядок, указанный в предыдущем 
пункте.) Основания расторжения договора управления: 
соглашение сторон, существенное нарушение условий 
договора. Принятие соответствующего решения Общим 
собранием собственников помещений в МКД, если 
управляющая организация не выполняет условия до-
говора управления, истечение срока действия договора, 
по иным основаниям, предусмотренным в самом до-
говоре. 
Для определения наиболее подходящего основания 
расторжения договора (при отсутствии согласия сторон) 
необходимо ознакомиться с условиями заключенных 
договоров. Кроме того, необходима информация о том, 
как расторгаются договоры с прежними УК (взаимное 
согласие или односторонний отказ со стороны ТСЖ), 
и копии договоров управления между ТСЖ и прежними 
УК со всеми приложениями и дополнениями. 

На современном российском телевиде-
нии можно отметить большое количество 
развлекательного контента. Это можно 
признать нормальным явлением только 
в случае, если программы сделаны на до-
стойном уровне. Как правило, многие 
люди не успевают долго смотреть телеви-
зор. Делают это только когда возвраща-
ются домой. Именно в это время по всем 
телеканалам идут преимущественно раз-
влекательные передачи. Невысокое ка-
чество таких программ можно, конечно, 
оправдать —  сослаться на то, что человек 
устал, ему не важно, что смотреть, он хо-
чет просто отдыхать. На самом деле — 
это не оправдание плохому качеству.
В последние годы появились про-
граммы, где участники демонстрируют 
выдающиеся вокальные данные, про-
граммы с маленькими детьми. Они 
радуют. Их можно назвать добрыми 
передачами.
А вот детских фильмов почти нет, не пока-
зывают старых, не появляется новых. Это, 
конечно, огорчает многих родителей.
Не хватает также научных программ 
вроде советской передачи «Очевидное-

невероятное». 
Чтобы найти 
подобный 
контент, надо 
постараться. 
А ведь многие 
люди являют-
ся поклонни-
ками именно 
этого вида 
программ.
Хватает 
на телевиде-

нии фильмов и сериалов. Хорошо, что 
большинство из них снимается в Рос-
сии. Режиссеры имеют возможность 
заработать. А, например, в 90-е годы 
почти все ленты были зарубежного 
производства. Также можно назвать 
положительным явлением тот факт, 
что качество сериалов, их уровень, не-
изменно растет. 
И почти нет таких программ, которые бы 
возмутили или шокировали. Конечно, 
транслируются низкосортные реалити-
шоу, но их необязательно запрещать — 
ведь можно вывести такие программы 
на другой, более достойный уровень. 
Как и развлекательные передачи. Ре-
зюмируя, можно сказать, что продол-
жать работать над качеством контента 
на телевидении — необходимо. 

КОММЕНТАРИЙ

ВАДИМ ШМЕЛЕВ
кинорежиссер

ВАЖНО 
ВЫВЕСТИ 
ПЕРЕДАЧИ 
ДЛЯ ОТДЫХА 
НА ДОСТОЙ
НЫЙ УРОВЕНЬ

Жанр: детектив
Режиссеры: 
Наталья Ми-
крюкова, Олег 
Шеремет
В ролях: Влади-
мир Фекленко, 
Алексей Мои-
сеев

ТИТРЫ

Кадр из сериала «Мухтар. Новый след». Актер Владимир Фекленко в роли оперативника Максима Жарова и овчарка 
Мухтар, которого сыграли четыре собаки
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ОВЕН 21.0319.04
Во вторник ждите интерес-
ное предложение, связан-
ное с новыми проектами. 
В пятницу решится важ-
ный для вас вопрос.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Руководство обратит вни-
мание на ваши старания 
в работе и отметит вас.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Близнецам будет везти 
в личной жизни. В работе 
возникнут трудности, 
но, если сохранять спокой-
ствие, все наладится.

РАК 21.0622.07
Во вторник вас ждет цен-
ный подарок или неожи-
данное пополнение вашего 
бюджета. 

ЛЕВ 23.0722.08
Львы как всегда полны 
идей, и теперь пришло 
время их воплощать. А вот 
от крупных покупок пока 
лучше отказаться.

ДЕВА 23.0822.09
В середине недели возмож-
на ссора в семье. В конце 
недели откроете в себе но-
вые таланты. 

ВЕСЫ 23.09 22.10
Беритесь за самые смелые 
планы — удача на вашей 
стороне. Если на это нет 
средств, то и помощники 
неожиданно найдутся.

СКОРПИОН 23.1021.11
Скорпионы поставят 
на этой неделе новые цели, 
достижение которых не за-
ставит себя ждать. 

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Вам предложат работу 
мечты. Главное, не раз-
думывайте долго, чтобы 
не упустить свой шанс.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Хороший период для поис-
ка новых клиентов и важ-
ных знакомств.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
В работе вам удастся полу-
чить поощрение со сторо-
ны начальства. Выходные 
посвятите спокойному 
отдыху.

РЫБЫ 19.0220.03
Пришло время наслаж-
даться жизнью. Сходите 
на выставку или концерт, 
займитесь творчеством.

ГОРОСКОП

12.02–18.02

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Фора. Цикл. Виски. 
Досье. Анис. Йорк. Уксус. Фрукт. Кедр. 
Лонган. Джо. Пол. Ямайка. Партия. Принцип. 
Ломтик. Пост. Пена. Кабинет. Окобо. Окорок. 
Допрос. Ринг. Лира. Стрип. Гвалт. Аконит.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Аспект. Кишка. Жанрист. 
Фиаско. Миледи. Потоп. Австрия. Торг. 
Шариков. Коса. Паспорт. Пёс. Есаул. Тога. 
Копра. Цейтнот. Поло. Глицерин. Нори. 
Лекана. Закат.

Блины с грибным припеком

Щедрая 
Масленица, 
накорми блинами

ИНГРЕДИЕНТЫ: 
■ мука — 300 г ■кефир — 500 мл ■ кипяченая вода — 240 мл 
■ яйца — 3 шт. ■ сода — 1 ч. л. ■ шампиньоны — 150 г 
■ лук — 1 шт. 

1  Первым делом нужно приготовить 
тесто. В блендере взбить яйца, муку, 
сахар, соль и кефир. 

2  В получившееся густое тесто добавить 
воды и немного растительного масла. 
Получившуюся массу перемешать.

3  Для начинки на сковороде по-
жарить грибы с луком. Добавить 
свежей рубленой зелени.

4  Теперь можно приступить к выпечке 
блинов. На сковороду кладем начин-
ку из грибов с зеленью.

5   На начинку выливаем тесто и обжа-
риваем с каждой стороны в течение 
одной-двух минут. 

6  Складываем блины стопкой и смазы-
ваем сливочным маслом. Подавать 
угощение можно со сметаной.

Символом Масленицы являются 
блины. Их пекут в течение всей 
недели, а с особенным усерди-
ем — с четверга, когда начина-
ется широкая Масленица. У каж-
дой хозяйки на Руси был свой ре-
цепт приготовления угощения, 
который передавали из поколе-
ния в поколение. Мы познако-
мим вас с блинами с припеком.

Пищевая ценность блинов 
(на 100 г)
■ Белки — 5,73 г
■ Жиры — 15,47 г
■ Углеводы — 25,51 г

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ В СФЕРЕ ЖКХ? ЗВОНИТЕ И ПИШИТЕ В РЕДАКЦИЮ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ. 
МЫ ПЕРЕДАДИМ ОБРАЩЕНИЯ В УПРАВЫ РАЙОНОВ ЦАО, ЭКСПЕРТАМ И ЮРИСТАМ. ОТВЕТЫ 
ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦАХ МЦ.   499 5570424, OKRUGA@VM.RU  
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